

LA PAZ DE MURCIA

DIARIO LIBERAL DE LA MANANA.



FUNDADO EN 1858

AÑO XXXVI

1.25 pesetas al mes en Murcia y 4 pesetas el trimestre fuera.—Pagando en Murcia, mensualmente, los de fuera tendrán derecho al primer precio, en atrasándose lo pierden.

Miércoles 1.º de Agosto de 1894. Núm. 12,745

5 céntimos un número del día; atrasado 50.—Los precios de los anuncios véanse en la última página.—Los bajos no se admiten una vez empezado mes ó trimestre.

AGENCIAS DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Rollás y C.ª, Cebrán y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTEJO, 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

IMPRENTA

Se admiten proposiciones para la venta de una; darán razón en la de este periódico.

LA PAZ DE MURCIA

Congreso antiflojético.

Aun cuando la Real Sociedad Económica se había declarado en vacaciones, en la última sesión, cual tiene de costumbre en esta época del año, el asunto que le anunció su compañera de Cartagena, y el interés del asunto que la presentaba, hizo, que atendiendo á la cortés invitación de aquella, se convocara á reunión extraordinaria para anteaer tarde.

Realizóse bajo la presidencia del Sr. Gobernador interino D. Eduardo Pardo los Sres. Clemente Vergara, Sanjuán, Museros, Gómez Cortina, Gómez Carrasco, Brugarolas (D. E.), Almazán, algunos otros que no recordamos, y el Secretario Sr. Calvo, después del acta y otras comunicaciones se dió cuenta de una atenta comunicación de la Sociedad Económica de Cartagena pidiendo á la de Murcia, que dada la importancia que va adquiriendo la plaga filoxérica, convocase á una reunión de las demás sociedades y viticultores de la provincia, para acordar los medios de conjurar una plaga que destruye uno de los principales elementos de riqueza de la provincia.

Discutieron el asunto los Sres. Pardo, Clemente, Sanjuán, Museros, y Calvo, y se acordó:

Dirigirse al Ministro de Fomento dando cuenta de la plaga que invade á esta provincia, para que en el reparto de auxilios se le tenga en cuenta.

Con el fin de obtener ese beneficio que se escriba á nuestros Diputados y Senadores para que con su influencia lo gestionen.

Que los Sres. Clemente, Pardo, Sanjuán y Museros formen una comisión que prepare un cuestionario para la discusión del Congreso antiflojético.

Que este se reúna el domingo 16 de Setiembre que es lo más pronto que puede celebrarse, pues ahora sería de escasos resultados por el verano, y á principios de Setiembre, como no habría sido conveniente para los que han de asistir, lo impiden las elecciones provinciales.

Que á dicho Congreso se convoque á las Sociedades económicas de la provincia y á los principales viticultores.

Que de todos estos acuerdos se dé cuenta á la economía de Cartagena para que los apoye con el celo que los distingue.

Que una vez que el Secretario Sr. Calvo ha de pasar á Cartagena se aviste con el Director de aquella sociedad por si hubiera algo que aclarar ó añadir.

Y que á principios de Setiembre celebre sesión la Real Sociedad para acordar los detalles consiguientes á la reunión.

Todos estos acuerdos fueron tomados por unanimidad.

Somos tan honrados como lo pueden ser nuestros demás compañeros en la prensa; deseamos la moralidad en todas las esferas, reprobamos todo lo que á ella se oponga, no apadrinamos nada que sea bochornoso, así que protestamos de lo que pueda haber de cierto sobre la venta de una encañizada de San Pedro del Pinatar.

Pero no podemos consentir que la protesta que hechos inmorales pueda producir, sea motivo para molestar á amigos nuestros tan honrados como los que protestan y que de seguro no apadrinarán ni tendrán que ver nada en esos negocios que cualquiera puede denunciar.

En todos tiempos ocurren immoralidades, no por eso se debe culpar á los que sean jefes de las situaciones ni á sus amigos mas influyentes. Podríamos conceder que en asuntos políticos se arrine el asunto á la sardina propia, pero en lo que sale de esa esfera no cabe ni á un soñar que haya quien quiera mancharse por solo el afán de proteger á un defraudador.

Nuestro amigo de Blanca, el ilustrado profesor de primera enseñanza D. Antonio Molina González, ha tenido la atención de dedicarnos un ejemplar de su librito *Consejos* que dedica á su preciosa hija María de los Angeles, cuya edición no la ha hecho con fin lucrativo, lo que es sensible, pues pocas mas jóvenes podrán aprovechar los utilísimos y morales que han brotado

del corazón de nuestro amigo, y espirado en preciosas y seductora poesía como todas las suyas, que induce á leer los *Consejos* y á empaparse de los buenos sentimientos que desea adornar á su hija, para que no pierda su mejor belleza, la del alma, mayor, con ser mañana, que la del cuerpo.

Damos las gracias por la atención y so o diremos para concluir, que los padres que tengan hijas y relaciones con el Sr. Molina deben procurar las favorezca con un ejemplar de su librito tan y sentida poesía.

Nosotros desde luego conservamos el ejemplar recibido para nuestra hija, que esto y otras cosas análogas es lo único que podemos legar á la que nos alienta para no desmayar, á pesar de los machinosos simabores y desengaños que cosechamos, cuando el descaño y la tranquilidad debía ser lo que nos esperase después de la larga jornada que llevamos recorrida.

Un colega atribuye al contratista de sillas una proposición caritativa que le honra. Que una de los noches de feria se dedique el paseo á beneficio de los aliados de la Misericordia, á cuyo efecto él dará gratis las sillas, si otros costeaban las músicas, y que años de aquel establecimiento benéfico se encargasen de la recaudación á todos los que se sentasen, para destinar á camisas lo que se recaudase.

Oremos que el pensamiento debe acogerse; que la Diputación puede facilitar su música y el Ayuntamiento no haría gran sacrificio en ayudar facilitando la municipal, cuando la mayor parte de los niños favorecidos han de ser murcianos, por ser de esta capital el mayor contingente que alberga aquella casa.

Un nuevo mártir en la India.

Continúa siempre corriendo la sangre de los valientes atletas de Jesucristo, fecundando los campos áridos de las misiones del catolicismo. Según carta del Padre Carrier á las misiones católicas, la del Maduré y la insignia Compañía de Jesús cuentan con un nuevo mártir; el Padre Ambrósio Amirdán, muerto por los salvajes á golpes de barras de hierro.

El Padre Amirdán nació en Harriscal el 3 de Setiembre de 1838, de buena familia, é ingresó en la Compañía de Jesús terminados sus brillantes estudios en el colegio de Nagatapán. Sobresalió siempre por su piedad, su caridad, y sobre todo por su celo por la conversión de los gentiles y mejora de costumbres de los cristianos. Fue un misionero, que desde el año 1884 ha bautizado muchos paganos adultos.

Viajaba el padre Amirdán desde Putecorin á Palagakagel, cuando acudieron los cristianos á decirle que un sacerdote Ibatra, reputado hechicero, edificaba sobre el mismo terreno de la Iglesia. Fue al sitio indicado y habló á los salvajes con la tranquilidad digna y mansedumbre que acostumbraba; uno de aquellos salvajes se aproximó y le hirió por detrás encima de la espalda izquierda con una barra de hierro, dándole golpe tan violento que el mango de madera vino al suelo hecho pedazos. El Padre cayó de rodillas cruzó sus brazos sobre el pecho y fijó sus ojos sobre el cielo. «Yo, dice el Padre Carrier, que le traté con intimidad no dudo en creer que sintiéndose herido mortalmente perdonó á sus verdugos y dijo á lo menos con el corazón, las palabras del divino Maestro: «Padre, perdónalos que no saben lo que hacen».

Un segundo asesino le hirió en la cabeza verticalmente con otra barra de hierro, causándole una herida de tres pulgadas de profundidad que se extendía oblicuamente desde el vértice de la cabeza hasta una puigada de la oreja izquierda. La sangre salió á borbotones impregnando la tierra; y el Padre quedó tendido como muerto. Aquellos salvajes continuaron hiriéndole con redobladó golpes sobre todo en el pecho, é iba uno de ellos más feroz, á cogerle la cabeza y los miembros con una hoz, cuando un valiente cristiano, hermano de uno de los mejores sacerdotes indígenas de la Misión, con peligro de su vida, detuvo la mano sacrilega de aquel bárbaro y libró al mártir de sus verdugos.

Al día siguiente, después de horribles sufrimientos, el Padre Amirdán espiró, teniendo á su lado al Padre Carrier, al Padre Peyret y á muchos cristianos admirables por su caridad y abnegación.

Están de enhorabuena nuestros amigos de Cartagena; con feria divertida y concurrida, con el mar para refrescarse sin tener que hacer un viaje

y por aditamento el premio gordo del último sorteo de la lotería.

En cambio, aquí soledad y calor, sin ningún desquite.

Rogamos á quien corresponda en Mula, disponga se pague á nuestra imprenta la última impresión que hace meses hizo para aquella administración de consumos, pues el habernos retirado el apoyo que por ese medio se nos prestaba, no es motivo para dejar de pagar lo que no hemos cobrado.

Sin duda de toda esta estarán ignorantes nuestros más principales amigos de aquella ciudad.

LA PROVINCIA

Cartagena 30.

El premio mayor del sorteo verificado esta mañana en Madrid ha caído en esta ciudad.

Entre los que resultan agraciados figuran el conocido abogado de esta ciudad D. Angel Moreno Martínez y el empleado municipal D. José Sánchez Pedroño.

Otro de los agraciados es el dueño del puesto de verduras situado en la Puerta de Murcia, esquina á la calle de la Ceña.

Ayer, en el Círculo de esgrima de esta ciudad se celebró una pequeña fiesta, consistente en varios asaltos en los que tomaron parte varios tiradores de esta ciudad algunos de Murcia, y un profesor de esgrima de Barcelona.

Al acto asistieron varias señoras y señoritas. Pasado mañana en el tren mixto deben llegar á esta ciudad los toros que han de ser lidiados los días 4 y 5.

Aparte del premio mayor ha caído en esta ciudad un premio chico de los mayores, cuyo número ha sido vendido en la administración de la calle Mayor.

Según tenemos entendido, en breve comenzarán las obras para dotar al vecino pueblo de Portmán de un muelle capaz para todas las operaciones del tráfico que se hace en aquel puerto.

Jamás se ha conocido en este puerto una afluencia tan grande de pescado como la de ahora. El aladroque, que es el que abunda se da casi de balde y apenas se emplea la red para sacarlo del mar. Algunos días se saca con cestos; tal es la abundancia con que se presenta.

NOTICIAS.

La Virgen del Pilar en Serón.

Sucesos hay en la vida de los pueblos, como los hay en la de la familias é individuos, que son de impercedero recuerdo; y que extasia é impresionan tan fuertemente el alma, que ni aun el tiempo con su acción destructora, jamás consigue borrar. A este género de notables acontecimientos, que con indelebles caracteres quedan gravados en la memoria de todos, pertenecen sin duda alguna las fiestas religiosas celebradas en Serón el día de Santiago con motivo de la recepción oficial de Ntra. Sra. del Pilar, que ha donado á esta villa un devoto hijo de ella, residente en Zaragoza.

A las nueve de la mañana partió de la iglesia parroquial el clero, acompañado del Ayuntamiento, Juzgado, sargento de la guardia civil con la fuerza á sus órdenes en traje de gala, todas las hermandades con sus cetros y estandartes, la escuela de Cristo en comunión y el pueblo todo, á uno de los Santuarios mas inmediato á la población, para recibir con toda solemnidad la Santísima Virgen de manos del donante.

La impresión que recibimos todos al ver y contemplar imagen tan preciosa, nos hizo prorumpir en atronadores vivas y aclamaciones, á la vez que multitud de cohetes hendían el espacio, ininidad de palomas eran lanzadas por los aires y el eco alegre de las campanas resonaba en estos valles en señal de regocijo: todo esto mezclado en armónica confusión con el incienso, sublimes cánticos del clero á la Virgen y los silvidos de la locomotora, que á la sazón cruzaba por enfrente, presentaba un cuadro patético y verdaderamente fantástico.

Organizada la procesión con frenético entusiasmo, se puso en movimiento, dándole un tinte de la mas sublime poesía las nigrantes masas, que se disputaban á porfía el honor de ver y adorar tan veneranda imagen, en todo el trayecto, no solo en la carrera, sino desde las alturas, copas de los árboles y demás parajes de la vega. Ya en el pueblo el júbilo fué cada vez mas creciente y conmovedor, como lo demostraban las inmensas oleadas de gente, que se veían llorando de alegría en las plazas y las calles, en los balcones y azoteas, estando todos lujosamente colgados, y el pueblo convertido en artístico jardín por la

multitud de arcos, plantas, macetas y flores, cuyo suave aroma y exquisita fragancia embalsamaban el espacio, como el humo del incienso y del estoraque. Los altares para descansos se sucedían sin cesar y las aclamaciones á la Virgen no se interrumpían, resultando de todo el conjunto la manifestación religiosa mas imponente, tierna y edificante que ha presenciado Serón.

En la iglesia, el clero, en acción de gracias entonó el Te Deum, hábilmente interpretado por las sublimes notas del órgano. A seguida tuvo lugar la misa con S. D. M. manifiesto y minerva por ser día del Apóstol Santiago, patrón de España, estando el sermón á cargo del digno párroco de esta villa, Sr. Lcdo. D. Esteban López Martínez, quien sumamente emocionado por la solemnidad del acontecimiento, estuvo felicísimo, cantando una vez mas las glorias de la Virgen del Pilar, de la inmortal Zaragoza y de España, y logrando tener conmovido en toda su oración como siempre al inmenso auditorio desde la mas humilde mujer del pueblo hasta el mas ilustrado y exigente magnate.

Todo el día estuvo el pueblo de gala como en sus mejores fiestas, habiendo por la noche iluminación general, luciendo en varios balcones faroles á la veneciana, y luces de vengala. Pero lo mas interesante y animado del cuadro era contemplar la magnífica procesión organizada con la Santísima Virgen, el clero, las hermandades y el pueblo, cantándose en ella el Santo Rosario por los hombres del trabajo y caballeros de la localidad, tardándose mas de tres horas en el recorrido por la profusión de altares, que había en las calles del tránsito, y los fuegos pirotécnicos.

En fin, como testigo presencial de tan faustos sucesos, felicito y doy la mas cordial enhorabuena al pueblo de Serón, asegurando que por tan entusiasta recepción, de hoy mas la Virgen del Pilar ha de proteger desde aquí á todo el obispado de Almería y Reino de Granada, como des le Zaragoza á todo Aragón.

Tuan José Manzanares.

Parece que la solución de las dificultades con que tropezaba la marcha de la máquina de la luz eléctrica, ha sido la cosa mas sencilla y que pasaba desapercibida hasta para el ingeniero electricista que vino: todo consistía en el cambio de colocación de unas piezas, lo cual, al impedir el engrase motivaba el recalentamiento; esto se le ocurrió á nuestro paisano Sr. Campos que ha hecho que funcione regularmente la maquinaria.

Ha sido declarado cesante á su instancia, por hallarse enfermo, el comisionado principal de ventas de esta provincia, D. Patricio Guillén Lima.

Plaza de Toros.

La de esta ciudad saldrá á subasta en el próximo mes de Agosto, para su arrendamiento desde el día 16 de Setiembre hasta el 31 de Diciembre de este año, en cuyo tiempo podrá el arrendatario explotarla con corridas de toros, novillos, titeres y demás espectáculos.

Le han sido administrados los últimos Sacramentos, á Sor Baltasara Morales, religiosa del convento de Sta. Ana de esta ciudad.

Hacemos fervientes votos porque el Señor le devuelva la salud, si así conviene.

Anteanoche fué conducido á la Corrección por agentes de vigilancia Manuel Collados Albaladejo, por haber promovido un fuerte escándalo en la calle de Sancha.

Dicho individuo ha sido multado por el señor Gobernador con 15 pesetas.

La administración de Hacienda ha remitido á la Comisión provincial para su aprobación el reparto del cupo de la contribución territorial que sobre riqueza urbana descubierta se ha formado por dichas oficinas, (conforme á lo dispuesto por el real decreto de 4 de Febrero del 93) para el actual año económico.

La Dirección general de carabineros ha concedido premio de constancia á nueve individuos de la comandancia de esta provincia.

Ayer estuvo en esta ciudad nuestro distinguido amigo el secretario del Gobierno civil, D. Francisco Portela, habiéndose marchado ayer tarde para Madrid.

Ha sido nombrado interventor de la Aduana del puerto de Mazarrón, D. Cipriano Bernal y Puja.

El capitán de infantería D. Pedro Segado, ha sido nombrado comandante militar del castillo de Galeras.

Crónica política.

Cojo hoy la pluma para llenar esta sección, y no sé que decir de actualidad, sino son las palabras «nada ocurre en política, ni nada se dice.» Pero cuando se tiende la vista por las laberínticas esferas de la Administración pública, empezando por las más elevadas y concluyendo por el más humilde Ayuntamiento de la más humilde aldea, no concebimos esa inacción que domina en los poderes públicos, que a lo sumo dan señales de vida para preparar el terreno y las huestes que dentro de poco han de reñir en los combates.

Cerráronse las Cortes, á la par que Alemania nos cerraba las puertas de sus mercados: los presupuestos quedaron en proyecto: el caciquismo imperando en toda la línea, «hoy como ayer, mañana como hoy y siempre igual:» la agricultura, la industria, el comercio todas las fuerzas vivas del país, agonizantes bajo el peso de los infinitos y crecidos tributos, sin protección por parte del Estado, que ni surca el suelo de vías de comunicación, ni les abre las puertas de los mercados extranjeros para llevar allí los productos de nuestro suelo y de nuestra inteligencia: la emigración espantosa roba á nuestra agricultura millones de brazos que buscan en lejanas tierras el bienestar que aquí les falta: la miseria, en fin, por todas partes entregando al fisco frutos y haciendas, y á merced todos los intereses y todos los derechos del azar y la suerte, porque hace mucho tiempo que los gobiernos viven sin plan determinado, atentos solo á mantenerse en el poder á costa de todo y de todos.

Y después de esto, no se concibe ese quietismo absoluto, refrescando los ministros sus achacosas humanidades en este ó aquel balneario y permaneciendo otros en Madrid siquiera sea para que los madrileños no nos acostumbremos á vivir sin la presencia de un gobierno que tantas desazones nos cuesta.

Lo cierto es que el Gobierno no se preocupa poco ni mucho de cuestiones importantísimas cuya resolución el país reclama con urgencia, ni de las reformas en el orden económico y administrativo que se imponen de modo abrumador, si queremos abrir nuevos horizontes al porvenir de España.

Aparte de esto, que maldito si importa á nuestros políticos, «nada ocurre, nada se dice.» La calma es absoluta.

No sabemos si será la de la muerte.

El artículo que ayer publicó *El Nacional*, sobre las relaciones y reingresos de los silvelistas en el campo conservador, hizo realmente furor. Ha producido malísimo efecto entre los amigos de D. Francisco.

Y para que del trabajo de *El Nacional* juzguen nuestros lectores, allá van unos recortes:

«Interés de todos los partidos políticos fué siempre en los países que se rigen por instituciones representativas y parlamentarias, congregarse bajo sus banderas, juntar en sus filas el mayor número de fuerzas y de elementos para el servicio de su causa y la realización de sus programas de Gobierno, siempre que entre todos estos elementos y fuerzas exista la unión perfecta de ideales y de propósitos y hasta de sentimientos que los partidos necesitan para tener en su vida la robustez y la fortaleza que sus fines requieren.

A este propósito, bueno será restablecer que la reconciliación de los silvelistas con el señor Cánovas del Castillo no depende solo de que el Sr. Silvela la quiera, sino que es preciso en primer término por cierto, que aquél la decida ó la acepte; con lo cual no hacemos otra cosa que afirmar una indiscutible verdad.

Es el Sr. Silvela demasiado conspicuo para desconocer que la moralidad no es ni puede ser programa de ningún partido, por mas que deba ser la norma de todos. La moralidad es deber de las agrupaciones políticas, como de todas las colectividades y de los individuos, lo mismo en la vida privada que en la vida pública, y nadie puede tener la pretensión de apropiársela como bandera. Es, pues, éste sin duda un error en que el Sr. Silvela no es capaz de incidir, y no ha incidido de seguro.»

Otra victoria en Mindanao.

A última hora de la tarde, ya entrada la noche empezó á circular la noticia de un nuevo encuentro entre nuestras tropas y los moros de Mindanao.

Efectivamente, según las noticias oficiales el día de la reina obtuvieron nuestros soldados una brillante victoria.

El combate había sido preparado por el general González Parrado, y el éxito fué completo. Los moros dejaron en el campo 250 muertos, y las bajas de los nuestros fueron tres muertos y unos quince ó diez y seis heridos. Por lo que puede comprenderse por el laconismo del telégrafo, el ataque de los nuestros debió ser terrible, y concluir con un verdadero degüello de las fuerzas copadas al enemigo.

El hecho ocurrió en Calagar, y nuestras tropas atacaron en cuatro columnas á los moros, que pasaban de 1.000.

De los tres españoles muertos, uno era un oficial.

Al enemigo se cogieron más de 300 fusiles y muchos efectos de guerra.

He aquí el telegrama oficial, bastante más explícito que el del día 21 respecto al combate del 20.

«Manila 30.

El día 24, en que se celebraba el santo de S. M. la reina, nuestras tropas atacaron en cuatro columnas á 1.000 moros, entre Calagán y Calaguerán, librándose, en tal motivo, un glorioso combate, en el que nuestras fuerzas derrotaron completamente al enemigo, al cual persiguieron, á pesar de su obstinada resistencia.

En el campo dejaron los moros 250 muertos y más de 300 armas y efectos, sin que por fortuna, las tropas españolas experimentasen más bajas que dos soldados muertos, y un jefe, dos oficiales y nueve soldados heridos.

Recomiendo eficazmente á V. E. al general Parrado, que ha ideado la operación, á los jefes de columna que la han realizado, y en general á todos los soldados que se batieron en Mindanao al grito de «viva España!»

LO DE ZARAGOZA

La guarnición de Zaragoza hizo ayer una afectuosa despedida al comandante general en jefe del quinto cuerpo de ejército, Sr. Bargés.

A despedirle fueron todos los jefes y oficiales, y al partir diéronse gritos de «viva el comandante general Bargés!» á los que contestó éste con un «viva el quinto cuerpo de ejército!»

De este asunto se habló ayer en Madrid, diciendo que el general Bargés se halla muy disgustado con el ministro de la Guerra, por haberle dejado indefenso en el conflicto poco ha resuelto.

El viaje de D. Jaime.

El viaje de D. Jaime de Borbón es el tema obligado de todas las conversaciones.

Desde Fitero escriben á *El Nacional* una carta, firmada por el Sr. Mir y Mata, en la que se dá cuenta de una conversación sostenida por dicho señor con el presidente del Consejo de ministros.

Dicha conversación, que ha sido muy interesante, se relata el correspondiente en los siguientes términos:

«Hablamos después un poco del reciente viaje por España de D. Jaime de Borbón, asunto que, á falta de otros de mayor fuste, ha puesto en movimiento á los *reporters* de algunos periódicos de Madrid y de París.

Inicié la conversación preguntando al señor Sagasta si había leído el telegrama de la *Unión Católica*, en el que se mencionaban con toda claridad las disidencias de D. Jaime con su padre, motivadas, sin duda, por el segundo enlace del pretendiente.

Y como quiera que en dicho telegrama se decía también que el Gobierno de España supo que el hijo de D. Carlos viajaba por la Península, pregunté asimismo al presidente del Consejo si esto era cierto.

El Sr. Sagasta me contestó que no había leído el telegrama; pero que consideraba como una cosa muy natural que D. Jaime estuviera algo enojado con su padre.

Ningún hijo, siguió diciendo el jefe del Gobierno, ve con buenos ojos que su padre contraiga segundas nupcias.

El que ha conocido á su madre, difícilmente acepta una madrastra.

Hay que tener en cuenta también que en este caso concurre la circunstancia de haber olvidado muy pronto D. Carlos á su primera esposa, que fué una santa mujer.

Esto ha debido causar mala impresión en el ánimo de D. Jaime, siquiera esa impresión se halle contenida por el respeto filial.

El carácter del primogénito de D. Carlos es un factor que tampoco debe olvidarse.

Sea por lo que sea, por la impetuosidad de la sangre, por ardores de la juventud, por temperamento ó por la educación recibida, el hijo mayor de D. Carlos tiene algo de aventurero, de inquieto y, ¿por qué no decirlo? de calavera.

Le gusta moverse mucho, agitarse mucho, viajar cuanto puede, unas veces con el permiso de su padre y otras por cuenta propia, y alejándose recursos de la mejor manera que la suerte le depara, aunque sea empeñando las alhajas que lleva en su equipaje.

Un carácter así y una naturaleza tan violenta, no pueden gustar de la tranquilidad del hogar, ni aceptar, sin grandes reservas mentales, que al menor motivo se exteriorizan, la autoridad de una madrastra, viniendo á reemplazar, de golpe y porrazo, el santo amor de la madre.

En cuanto al viaje de D. Jaime por España, el Gobierno no le ha dado ninguna importancia. Supo, efectivamente, que lo estaba realizando, y hasta tuvo noticia de su llegada á una población de Castilla. Pero lo dejó ir tranquilamente por donde quisiera, sin molestiarle en lo más mínimo, pensando que su excursión por la Península era un capricho más ó menos discreto de *touriste*.

Tales fueron los puntos tratados en mi breve conferencia con el jefe del Gobierno. Si algún interés tienen, sobre todo el último, por lo mucho que de él han hablado algunos diarios, ese

interés lo habrá dado con sus declaraciones el Sr. Sagasta.

Yo no he hecho otra cosa que procurar transmitirle lo más fielmente posible.»

Bocetos literarios.

EL ULTIMO CARTUCHO

Lo que voy á narrar os parecerá ciertamente increíble. La vejez á los 70 años, la decrepitud en esta edad que es la cumbre de la vida, tiene algo de las fantasías alemanas que cuentan los abuelos al amor del fuego del hogar, durante las largas noches del helado invierno.

Sin embargo, nada más exacto que Pablo es un joven de 30 años, con un alma lo menos de 70.

Su vida borrascosa, llena de accidentes violentos, desposeído de respetos y despojada de esa religión hácia la familia y el hogar, se ha deslizado como la onda de furioso torrente, chocando siempre contra las duras rocas del desengaño y agitándose ora en el cenagal de los vicios ora en el ambiente de una existencia honrada.

Pablo es bueno: su corazón magnánimo, su alma apasionada y sensible, modelos son de corrección humana y tan espléndidos, que han derrochado torrentes de ternura para recibir en cambio desengaños.

Los cabellos de Pablo no blanquean aun, pero allá en el fondo del pecho acumulase la nieve de las amarguras formando el ateísmo de la decrepitud.

¡Maldito será el hombre soló! ha dicho Dios, y Pablo, grande amador de las mujeres y siempre cariñoso amigo de los hombres, lleva la maldición de Jehová sobre la frente, encontrándose en medio de este valle de lágrimas con la negrura de una soledad eterna, agriñata por los rudos golpes de un pesado infortunio...

Este ha sumido á Pablo en una situación de penalidades cruentas.

La contrariedad, esa terrible argolla que encadena las águilas á una débil caña, le han deshecho, dejándole stúcio como soldado vencido en sangrienta batalla.

Huyen de él los hombres, desprecianle las mujeres y la vida de Pablo es algo parecido á la callé de la Amargura con las tremendas caídas del Salvador del Mundo...

Un día la tenebrosa existencia de Pablo se iluminó por un rayo purísimos... Aurelia, ¿a hermosa Aurelia le amó con sincera pasión. No había interés ni egoísmo en ese amor. Todo era cariño, todo efluvios del alma.

Pablo cambió por completo. Dejó los pesimismo. Tornóse alegre y decididor, y redoblando su lucha por la vida, reconquistó rápidamente lo perdido.

Todos los preparativos para la boda de Pablo y Aurelia están ultimados. Esta no sabe que su amante queriendo darle una sorpresa, oculta cuidadosamente el éxito de sus negocios para que el efecto resulte más risueño.

Pablo está loco de felicidad. A todo el mundo dice que por fin halló en Aurelia la *mosca blanca*, la mujer desinteresada y cariñosa...

Días antes de la boda Pablo recibió la siguiente carta.

«Todo ha concluido entre nosotros. Me caso con un hombre de elementos para que me sostenga dignamente. Vd. no podría hacerlo jamás. Olvide pues mis protestas de amor y considérelas como lástima hácia sus sentimientos y su alma que es cariñosa sí, pero que le faltan medios para el matrimonio.

Adios pues para siempre.

AURELIA.

Pablo consideró con esto agotado el último cartucho en la batalla de la vida y por no ver más sus crueles miserias se levantó la tapa de los sesos.

Al saberlo Aurelia dijo:

—¡Qué lástima! Hasta en el final ha sido un tanto!

Y se casó tranquilamente con un tratante en granos muy rico y tan discreto como su mercancia.

M. SALETA

Suiza y la anarquía.

Hace tres días que ha entrado en vigor la ley federal suiza contra la anarquía. La ley ha pasado por todos los *alambiques* constitucionales; el voto por los Consejos hasta la sanción soberana por el *referendum*.

No habiendo formulado ninguna objeción el último plebiscito contra su aplicación, la ley ha entrado á formar parte del Código helvético.

No se acusará á esta ley por pecar de falta de rigor. Basta analizar su articulado para darse cuenta de la firmeza con la cual los representantes de la más libre y vieja de las repúblicas han creído deber reprimir la anarquía.

Será castigado con cinco años de reclusión, como *minimum*, el que provoque ó instigue á actos punibles, poniendo en peligro la vida humana con la intención de preparar ó operar un cambio brusco en el orden político y social; cualquiera que fabrique materias explosivas sabiendo que deben servir para la comisión de actos criminales, cualquiera que dé indicaciones para la fabricación ó las facilite de alguna manera; el que, finalmente, remita á otro ó transporte y conserve materias explosivas que sepa deban servir para actos criminales.

En cuanto al que cometa un acto criminal por medio de materias explosivas, será castigado con diez años de reclusión como *minimum*,

ó detención perpétua como *maximum*. La ley castiga igualmente á los que no denuncien á un individuo que sepan prepare un crimen de esta naturaleza.

Castiga también con 10.000 francos de multa y reclusión á los propagadores de escritos incitando á crímenes de este orden. El art. 6.º declara que los artículos especiales del Código federal no son aplicables á estos crímenes; los delitos cometidos por la prensa serán considerados de derecho común.

Tales son las disposiciones que ha creído deber votar un país, en el que la tradición á la libertad es inmejorable, y que por lo demás, no ha sido directamente atacado por los atentados recientes que han conmovido á todos los gobiernos. Estas derogaciones flagrantes de los principios liberales que presiden la Constitución y la vida pública de Suiza, han sido adoptadas por las Cámaras federales por unanimidad. Y tales derogaciones han encontrado el apoyo unánime de la opinión pública, que ha comprendido que para luchar con éxito contra una potencia de desorganización y de muerte, son necesarias dos cosas: una ley draconiana y el concierto de todas las buenas voluntades.

NOTAS MUNICIPALES

Ayer fué presentada por el Sr. Novella al alcalde primero una comisión de farmacéuticos de la beneficencia municipal.

El objeto de la visita era el reclamar una mensualidad retrasada de sus haberes, pues había crédito para ello.

El señor conde de Romanones les ofreció hacer cuanto pudiera para complacerlos.

El 13 de Agosto se celebrará la segunda suelta para la construcción de una gran farola en la Puerta del Sol, bajo las mismas condiciones que sirvieron para la primera, declarada desierta.

ESTADO DE EL CARTUJANO

El banderillero así apodado, herido en la no villada verificada anteayer, sigue grave, aunque su estado no es desesperado.

Su respiración parece más natural y sosegada, permitiéndole dormir tranquilamente durante algunos ratos.

El administrarle los Santos Sacramentos á poco de conducirlo á la casa donde se hospeda, fué debido á la pobreza de sangre suspendió la circulación, y al no hallarse pulso se temió un desastre.

Cuando vió entrar al sacerdote, exclamó: —Pero, ¿qué tan malo estoy?

Su postura en la cama es boca arriba, y las manos las tiene sobre la parte baja del pecho.

Anteanoche, á poco de haberse declarado la fiebre, pidió que pasaran á verle su jefe *Gorete* y su compañero *Pincho*, y dijo á este último:

—No te pido mas que no desampares á mi madre.

La madre del Cartujano, en vista del misterio que encerraban los telegramas que recibía respecto de la enfermedad de su hijo, telegrafió ayer mañana rogando que le dijeran la verdad, y le contestaron que en los primeros momentos y con objeto de no alarmarla, se le había dicho que la herida era insignificante, pero que ahora se le puede decir la verdad, puesto que ha desaparecido el peligro que en un principio se creyó inminente.

CAÑAMONES ENVENENADOS

Un sujeto desconocido repartió ayer por Zaragoza gran cantidad de cañamones torrados, por las casas inmediatas al castillo de la Aljamería.

De las personas que comieron cañamones, presentan síntomas de intoxicación 28 individuos, hallándose cinco en estado gravísimo, dudándose que puedan salvarse.

El autor de este inexplicable hecho no ha parecido, á pesar de las activas pesquisas que en su busca hace la policía de Zaragoza.

Este hecho sembró gran pánico en toda la ciudad, no habiéndose de otra cosa.

Es posible que á estas horas el criminal se halle en poder de la policía.

EL SEÑOR SALVADOR

Habla el señor ministro:

«Es muy probable que consigne en mi proyecto de presupuestos para el ejercicio económico próximo el monopolio del impuesto de alcoholes. En cambio, es casi seguro también que nada haya respecto del de la sal. No sé de dónde ha salido la especie de que pienso en el estanco de este artículo y que algunos ministros participan de este pensamiento.

—Yo soy—ha añadido— un hombre especial y no me gusta dar publicidad á cuanto hago, así sean cosas muy favorables para mí. Prefiero seguir mi labor en el silencio de mi despacho, y los hechos se encargarán de darme el aplauso que me corresponda en la obra económica que venimos realizando.

Por lo pronto, creo que algún mérito tendrá el aumento de recaudación obtenido en el cuatrimestre que finalizará mañana, un aumento de 18 millones de pesetas. Esto es tanto más de notar cuanto que con el presupuesto del Sr. Gamazo, cuyo ejemplo debe grabarse bien en la memoria de todos para honra del partido liberal, se obtuvo en los cuatrimestres un aumento de 42 millones y mis 18 millones son sobre estos 42. De consiguiente, deben corresponderme al menos un 50 por 100 de los aplausos.

—Dudaban de este resultado incluso mis co-

religionarios. Los Sres. Gayón y Navarro Reverter pr-nunciaron discursos negando la posibilidad de aumento de 30 millones de pesetas que consignaba en mi proyecto de presupuestos de gastos, y no tenían razón alguna, porque aquella cifra era la de los presupuestos extraordinarios de imprescindible necesidad para pagar el quebranto de situar fondos en el extranjero, pago de subvenciones de ferrocarriles aumento de dos mil hombres en que fué elevado el actual contingente de Ejército, y alguna otra atención también necesaria, parecían en su legitimidad y urgencia cosas desdenables. Pero, ¿iba yo procediendo seriamente en dejar de pagar estas cantidades?

También se censuró duramente la ley de tesorerías y aun tuve que coincidir con alguna de las censuras para que aprobaran el proyecto más pronto, y ya vé usted, el resultado ha sido que se han negociado 190 millones de pesetas de obligaciones del Tesoro, cuando el año pasado, con muchos trabajos, escasamente se llegó a 50, y cada obligación de éstas reporta el beneficio de que no se paga el 7 por 100 al Banco.

—En algo consiste eso, señor ministro.
—Pues consiste sencillamente en que soy *mascoto*.

HALLAZGO... SOSPECHOSO

¿Qué dirán ustedes que se ha encontrado en el mismísimo banco ministerial de la Cámara francesa de diputados?

¿Algún documento importantísimo? ¿Alguna cartera de cierto ministro olvidado y ligero?

Nada de eso, señores lectores. No se trata de documentos ni de olvidos a lo Moret. Allí hay ministros mucho más serios que el antiguo jefe de los fosforitos, que no tienen tan flaca la memoria.

Lo que se ha encontrado ha sido la concha de una almeja. Este descubrimiento produjo bastante impresión en los diputados, que no acertaban a explicarse cómo el bivalvo había aparecido en sitio tan saliente.

Pero después se supo, entre la hilaridad general, que el crustáceo fué allí arrojado por un diputado socialista, que para resarcirse del desfallecimiento que en él produjo el dilatado de la sesión, adquirió unas cuantas almejas y se puso a saborearlas en plena representación nacional.

EL "VIZCAYA"

Según telegramas recibidos ayer tarde de Bilbao, fué sacado del dique, aprovechando la marea, el nuevo crucero *Vizcaya*, quedando anclado junto al *Oquendo*.

La operación se realizó felizmente en medio de la mayor expectación por parte de toda la ciudad.

El día dos del próximo Agosto se hará al mar para verificar sus pruebas definitivas, pasando después a aguas de San Sebastián, en donde será visitado por la familia real.

El *Vizcaya* ha sido construido, como el crucero *Infanta María Teresa* y *Almirante Oquendo*, en los astilleros del Nervión.

El crucero *Vizcaya* tiene las siguientes dimensiones.

Esloza entre perpendiculares, 103 metros 63 centímetros.
Idem entre el extremo de popa y vértice del espón, 110 94.

Manga de fuera a fuera tomada en el puente, 19, 08.

Idem en la cubierta alta, 19, 71.

Puntal, 18, 07.

Calado a popa, 6, 78.

Idem a proa, 6, 32.

Idem medio, 6, 55.

Diferencia de calado, 0, 45.

Area de la parte sumergida de la cuaderna maestra en el calado medio, 112 metros cuadrados 45 centímetros.

Desplazamiento total, 7.000 toneladas métricas.

El blindaje corre por ambos costados, formando una faja de 303 milímetros.

Las máquinas son de triple expansión; desarrollan una fuerza colectiva de 9.500 caballos tiro natural y 13.000 tiro forzado, capaz de imprimir al buque un andar de 18 millas tiro natural y 21 forzado.

Tendrá 10 calderas, dos aparatos destiladores una lancha exploradora, dos botes de vapor uno salvavidas, con cabida para más de 20.000 raciones.

No habiéndose dispuesto el pase del barco a la tercera situación, ó sea para prestar servicio en activo, tiene actualmente la dotación reducida a una tercera parte.

Marruecos.

En virtud de la última orden del sultán sobre reintegro de los fondos cuyo empleo no se hallara debidamente justificado, varios altos funcionarios han remitido á Abd. el-Azis grandes sumas, que han sido repartidas entre los pobres.

Otra orden del sultán dispone que en lo sucesivo, los altos cargos se ocuparán únicamente por la honradez, la virtud y el mérito.

Las familias de los ministros destituidos han implorado perdón del sultán, pero éste se ha negado á concederlo.

LAS SACRAMENTALES

No se ha dictado aún por la autoridad ordinaria el auto de procesamiento contra el señor Pérez Obón, expresidente de la Sacramental de San Ginés y San Luis.

El juez actual de primera instancia del Hospicio, Sr. Canabate, está estudiando detenidamente los muchos folios que ya se han aglomerado en el proceso llamado de las Sacramentales,

con las declaraciones de varios cofrades y las actas y escrituras presentadas, á petición del juez, en la escribanía respectiva.

En la Vicaría de este obispado se ha dictado una providencia, rogando á la autoridad ordinaria disponga sea visitado el hermano mayor de la cofradía del Amor Hermoso por un médico forense, y que éste extienda el correspondiente certificado, de que se le dará cuenta á aquel tribunal eclesiástico.

EL CÓLERA Á LA PUERTA

Ya lo tenemos á la puerta, esperando á que le digamos: «pase V. M.» ó disponiéndose á colarse sin previo aviso, al menor descuido del ministro de la Gobernación, sorprendiéndonos con el saludo de: «aquí me tienen Vds.»
Confiamos que el Sr. Aguilera velará por la salud pública.

Un telegrama del cónsul de España en Marsella, comunicó ayer á las cuatro y media de la tarde, al ministro de Estado la alarmante noticia de haberse desarrollado en Marsella la epidemia cólica.

Dice en su despacho: «Garantizo la existencia del cólera en esta población, aunque no se manifiesta de modo grave, porque si bien es cierto que son muchas las invasiones, son pocas las defunciones.»
Las autoridades de Marsella habían negado la noticia y de aquí la afirmación de nuestro cónsul.

Inmediatamente el Sr. Moret dió cuenta de la aparición del cólera en Marsella, al Sr. Aguilera, el cual dirigió un telegrama á los gobernadores civiles, dándoles reglas para la defensa de la salud pública y á los de las provincias marítimas y de la frontera francesa, les encargó el mayor celo y vigilancia con las procedencias de Marsella.

Hoy saldrán para distintos puntos de la frontera estufas de desinfección, habiéndose establecido diferentes inspecciones sanitarias.

A Marsella, y por encargo del ministro, irán hoy los doctores Mendoza y Veranes para estudiar la enfermedad.

En Madrid se emprenderá una enérgica campaña higiénica.

Extranjero.

El cólera en Rusia.

Según telegramas de San Petersburgo, la epidemia cólica parece que tiende á decrecer.

Anteayer se registraron 715 invasiones y ayer 679.

China y Japón.

Despachos de Yokohama, dicen que han sido movilizadas las reservas de mar y tierra.

Un considerable cuerpo de ejército chino entró el día 25 en Corea.

Buque echado á pique.

Las últimas noticias recibidas de Shangai respecto de la pérdida del transporte chino *Koos-king*, que echaron á pique los japoneses cerca de la isla de Shonpen, confirman que de los 1.506 soldados que llevaba dicho barco solamente pudieron salvarse 40, que fueron recogidos por el cañonero francés *Lydon*.

Todos los restantes perecieron ahogados.

Declaración del Gobierno inglés

En la sesión celebrada ayer en la Cámara de los Comunes, el Sr. Edward Gray, subsecretario permanente del ministerio de Negocios Extranjeros, ha declarado que el gobierno inglés no ha hecho oferta alguna de mediación entre China y el Japón, limitándose como las demás potencias á dar consejos pacíficos á ambas naciones.

Francia

Veinte personas envenenadas.

En el restaurant Bonvalot han sido envenenadas ayer en París veinte personas que comieron los manjares que allí se servían.

La muchedumbre indignada pretendió asaltar el restaurant, pero los guardias de la paz, apostados ante el edificio, impidieron que se consumase la venganza.

Las autoridades han intervenido para depurar la responsabilidad de los dueños y dependientes del restaurant.

Alemania.

La ocupación de Riongo.

El periódico *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* de Berlín, publica importantes declaraciones acerca de las ocupaciones de la bahía y territorios de Riongo por las autoridades coloniales alemanas.

Dice que Alemania, considerándose como sustituida por los tratados á todos los derechos del Sultán de Zanzibar, hasta el punto de considerarse el imperio germánico, como heredero legítimo de dicho Príncipe, no viola ningún convenio ni menos-caba los derechos de Portugal al ocupar un país que ha sido siempre considerado como feudatario de la Corona de Zanzibar.

Italia.

Prisión de Lucchesi.

Noticias de Bastia (Italia) dicen que Lucchesi, el asesino del periodista Sr. Baudi, ha sido entregado por las autoridades corsas á las italianas.

Inglaterra y Marruecos.

Le Figaro, de París publica ayer una conversación que atribuye al Gharnit de Marruecos con un personaje inglés, y de la cual resulta que Inglaterra hizo al difunto Sultán proposiciones de compra de Tánger, á las que contestó Muley Hassan que jamás consentiría la venta de terrenos marroques á ninguna nación de Europa.

Tribunales

Por adulterio

Ayer han comparado ante la sala primera de esta Audiencia dos sujetos, él y ella.

Hace pocos meses el marido de ésta sorprendió en relaciones amorosas con un individuo Don R. O. y el ofendido puso el hecho en conocimiento del juzgado.

El acusador privado, Sr. Guillón, ha pedido para la señora seis años de prisión correccional, y para el amante cuatro.

Los defensores, Sres. Martínez y Moreno, han pedido, naturalmente la absolución.

Y así, queda terminado el drama.

Dos hurtos:

Dos juicios por hurto se celebraron ayer en la sección segunda de vacaciones.

El primero contra Julian Palacios, quien según se deduce de la prueba, llevaba un conejo el 2 de Setiembre, y como la Guardia civil supiera que aquel conejo era de D. Eduardo García detuvo al Palacios como al autor del delito.

El fiscal Sr. Andrade, ha pedido para el procesado, por ser reincidente, la pena de tres meses y un día de arresto mayor, y el defensor, Sr. Soler, la absolución.

El segundo juicio ha sido contra Antonio Palomo, quien estuvo el día 27 de Diciembre último colocando lazos en una finca de D. Gregorio Preciados, sita en Valdemorillo.

Pero habiendo manifestado este señor ante el tribunal que el procesado tenía permiso suyo para entrar en su finca, y que en ella no tenía vedada la caza, el representante del ministerio público ha retirado la acusación.

Noticias

Un telegrama recibido en el ministerio de la Gobernación desmiente que el tumulto producido en Algeciras tuviera el origen de atropello supuesto por algunos corresponsales.

Según los informes oficiales, no hubo más cuestión ni alboroto que el producido por una conocida matutera, á la cual impidió el inspector de aquel punto que comunicara con los botes que llegaban de Gibraltar.

Como de costumbre, se habrá pedido informe al mismo inspector á quien se acusaba del abuso.

Continúa en Bilbao la huelga de canteros, sin que hasta ahora desistan en su punto de sus pretensiones; pero como hay muchas precauciones adoptadas, créese que no se turbará el orden público.

El comandante de Marina del departamento del Ferrol ha publicado un bando, cuyas disposiciones se dirigen á preparar y organizar debidamente el recibimiento allí dispuesto en honor de la corbeta *Nautilus*, escuela de guardias marinas.

El documento contiene entusiastas párrafos en loor de los marinos que forman la tripulación de dicho buque.

En el vapor *Sevilla* ha salido de Málaga para Melilla el fiscal de Marina de aquella comandancia, acompañado de su secretario, para instruir expediente por los desperfectos ocurridos en el amarradero del cable del Peñón de la Gomera al ser cogido con la hélice de un vapor.

Ayer se verificó el entierro de D. Mariano Cancio Villamil, que falleció anteayer.

Le han acompañado á la última morada, gran número de amigos, pues gozaba de generales simpatías en Madrid.

Ayer falleció en esta corte D. Francisco Sepúlveda, presidente de la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

Enviamos nuestro sentido pésame á sus hijos D. Enrique y D. Ricardo, distinguidos escritores así como á su distinguida familia.

Los obligacionistas de Osuna se reunieron ayer en el salón de actos de la Casa de Canonigos, bajo la presidencia del juez del distrito del Hospicio.

El objeto de la reunión era el nombramiento de la comisión ejecutiva que ha de incautarse de los bienes litigados.

A primera hora se procedió á la constitución de la Junta, formándose al efecto la oportuna lista de acreedores.

Al acto han asistido los letrados Sres. Silvela (D. Francisco), Dato, Diaz Cebena y Aparici y Soriano, en representación de sus respectivos clientes.

Nos escriben de Ventas de Retamosa (Tolado) dándonos cuenta de que en la mañana del día 23 descargó sobre aquel término municipal una horrorosa tormenta, produciendo grandes destrozos en los campos.

La piedra era abundantísima y del tamaño de huevos de paloma. Así que los destrozos en campos y viñedos ha sido horrible, dejando en la miseria á muchos labradores.

El gobierno debiera atender estas desgracias.

Ha sido encontrado el cadáver de un individuo que hace más de quince días desapareció del pueblo de Batea (Tarragona).

El cadáver estaba medio comido por las fieras.

Hay detenidos varios guardias rurales y labradores por sospechas de complicidad, pues se tiene por seguro su asesinato.

En la mañana de ayer se verificaron en Santander las anunciadas regatas internacionales.

El recorrido era de 10 millas, y tomaron parte en ella ocho balandras, obteniendo el gran premio de honor, concedido por la reina regente, la embarcación *María Stella*, perteneciente al Sr. Pombó.

Miguel Cuevas Fernández, vecino de Posadas (Córdoba), se ha ahogado en el Guadalquivir al bañarse.

Dice *El Correo* de Matanzas (Cuba), que entre los Sres. D. Manuel del Río, primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Cardenas, y don Alejandro Menéndez Acebal, director de *El Eco de Cardenas*, se ha efectuado un lance de honor.

Entre ambos adversarios —según *El Correo*— se cruzaron ocho balas, sin resultado alguno, por lo que los padrinos dieron por terminado el lance.

Ultimas notas

El ministro de la Guerra negó ayer que hubiera recibido la dimisión del general Bargés, comandante general del 5.º cuerpo de ejército, pues sólo tenía noticia de su salida para Híjar. Lo cierto es que el Sr. Bargés no volverá á Zaragoza.

El Sr. Silvela, á quien visitaron ayer los amigos que se hallan en Madrid, ha dicho que él no ha variado de manera de pensar ni de actitud desde que se separó del Sr. Cánovas, puesto que hoy existen los mismos motivos que el primer día para su separación del partido conservador.

El ministro de la Guerra conferenció ayer telegráficamente con el Sr. Sagasta.

El objeto, la combinación de altos cargos militares de que se viene hablando estos días y que tiene por base la dimisión, el relevo ó lo que resulte del general Sr. Bargés.

Creese que la combinación será poco extensa y que probablemente quedará limitada á dos distritos, indicándose al general Macías para reemplazar al Sr. Bargés en el mando del quinto cuerpo de ejército.

Aunque todo esto se anuncia, la combinación no se hará hasta que regrese el Sr. Sagasta de Fitero, lo cual, no ocurrirá hasta después del día 10 de Agosto.

Hablóse mucho ayer de que el Sr. López Domínguez estaba disgustadísimo también con el Sr. Bargés. Es decir, que se han disgustado los dos.

Dícese que la causa es porque después de haber manifestado á éste que no le aceptaba la dimisión, no sólo ha insistido en ella, sino que, como si ya estuviese admitida, ha dirigido una alocución despidiéndose de los cuerpos de su mando. Y se añade que el general López Domínguez ha escrito una carta particular al señor Bargés, significándole su disgusto, después de haber visitado al señor ministro de Estado, con quien ha conferenciado extensamente acerca del asunto.

La franquicia de correos para los diputados que se crea volverá á regir desde mañana, ha sufrido un nuevo aplazamiento por ciertas dificultades que opone el ministro de Hacienda.

Según aseguran los que deben saberla, la tal franquicia en vez de perjudicar á la Administración la beneficia, porque aumenta los rendimientos.

Lo cual que no lo entendemos.

El Imparcial ha sido demandado por los señores interesados en la provisión de las plazas vacantes en la Secretaría de la alta Cámara.

Lo sentimos.

Pregunta *La Unión Católica* qué razones ha habido para retirar el Muser al batallón de cazadores de Puerto Rico y á los regimiento de Saboya y San Fernando.

Un telegrama de Valencia dá cuenta de la sesión de ayer del Ayuntamiento. Nada se acordó respecto á los solares de San Francisco, esperando conocer la Real orden de Hacienda resolviendo esta cuestión.

Una vez conocida, el Ayuntamiento se reunirá en sesión extraordinaria.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 28	DÍA 30
Deuda perpét. al 4 0/0 int.....	69.60	68.80
Idem id. pequeños.....	69.60	69.45
Idem id. fin corriente.....	68.70	68.80
Idem id. fin próximo.....	68.85	68.90
Nuevas series G. y H.....	00.00	00.00
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891).....	78.90	78.95
Idem id. pequeños (1891).....	79.10	80.10
Nuevas series G. y H. (1891).....	00.00	00.00
Deuda al 4 por 0/0 amortizable.....	79.10	79.20
Idem pequeños.....	79.15	79.30
Billetes de Cuba (1886).....	110.40	110.50
Idem 1890, núms. 1 al 405 000.....	98.00	98.60
Idem del Banco hipotecario.....	00.00	00.00
Cédulas hipot. al 5 por 0/0.....	99.25	99.35
Idem al 4 0/0.....	00.00	00.00
Acciones Banco de España.....	384.00	385.00
Compañía de Tabacos.....	162.50	163.75
METALES PRECIOSOS		
Centenes antiguos.....	25.00	25.00
Idem nuevos.....	22.25	22.25
Oro antiguo.....	21.50	21.50
Plata.....	00.00	00.00
CAMBIO		
Londres, á la vista.....	00.00	00.00
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00
París, á la vista.....	00.00	22.30
Idem á 8 días vista.....	00.00	00.00

